

DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES
OTTAWA - CANADA

Nº 67/39

LE GATT FACE À LA LIBÉRALISATION DU COMMERCE

Déclaration du ministre du Commerce, M. Robert H. Winters, à la Séance des ministres de la réunion du Gatt à Genève le 22 novembre.

N'est-ce pas Hegel qui disait que les peuples et les gouvernements ne tirent aucune leçon de l'histoire et n'agissent pas d'après les principes qui en découlent? Le fait que les ministres et les représentants supérieurs de quelque 50 pays sont réunis ici au 20e anniversaire du GATT est, à mon avis, la réfutation de ce dicton.

Nous nous réunissons à la suite de la conclusion fructueuse du Kennedy Round en vue d'étudier un nouveau programme pour l'expansion du commerce mondial et de jeter ainsi les bases d'une nouvelle attaque contre les obstacles au commerce au cours des années à venir.

Durant plus de deux décennies les gouvernements ont collaboré, par l'entremise du GATT et des autres institutions internationales, pour accroître le niveau de vie, conserver des niveaux élevés d'emploi et développer la production et le commerce.

C'est un renversement frappant des politiques autarchiques de l'avantguerre et la preuve convaincante que nous avons appris les leçons de l'histoire.
Les historiens s'entendent singulièrement sur un point: l'augmentation prononcée des obstacles au commerce et la discrimination qui ont marqué la
période d'avant-guerre, loin de résoudre les problèmes, ne servaient qu'à
appauvrir le monde. Ce fut la promesse d'un autre monde, où les nations ne
sont pas des rivales dans leurs efforts d'expansion et d'enrichissement,
mais forcément des partenaires, qui donna naissance au GATT, au FMI et à la
Banque mondiale. Ces institutions, réunies par la CNUCED, représentant autant
de jalons dans le développement du système multilatéral d'échanges et de
paiements qui est certes une des réalisations les plus importantes et les
plus solides dans le cadre de la collaboration internationale qui s'est instaurée
après la guerre.

Le Canada est parmi les grands pays commerçants du monde; il est fortement tributaire du commerce international pour sa prospérité, la mise en valeur de ses ressources et l'expansion efficace de son industrie secondaire. Nous avons une économie libre, orientée vers les marchés du monde. Le Canada